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對於今年回歸日有大規模的慶祝活動，輿論認為絕對

有必要，「回歸16年，香港實現經濟平穩增長，政制發

展有序推進，社會事業全面進步，回歸16年取得的成就

值得港人引以為豪，全港各界在回歸日前後舉辦全港性

的慶祝活動，為香港注入正能量，將喜悅擴散到香港每

個角落，讓市民真真切切地感受回歸以來香港的巨大變

化，增加自豪和歸屬感，對個人和香港的未來發展充滿

信心」。

梁特首團隊默默耕耘

《成報》評論文章指出，「香港回歸後繼續繁華盛

世，在面對祖國各城市開放，香港經濟享受前所未有的

契機，令香港的全行業發展更勝回歸前時間，香港人的

打拚鬥志和愛國心不減。近日，雖然國內及香港矛盾被

炒熱升級，香港民生又呈泛政治化，政府各項政策被有

組織狙擊，甚至乎又有以『破壞香港、同歸於盡』的違

法『佔中』在醞釀，然而，大部分市民雖然未有表態，

卻深知都是會拖垮香港各方面發展的政治把戲，筆者敬

佩梁特首團隊默默耕耘，為建設香港出力的心思和努

力。縱觀回歸16年，即使外憂內患，香港持續穩步發展

不是僥倖，而是靠全港市民上下一心」。

今日除了是香港回歸16周年紀念日外，也是今屆特區

政府正式上任1周年。行政長官梁振英日前公布了名為

「穩中求變務實為民」的《施政匯報》，列舉一年來取得

的超過90項施政成果。輿論認為，在回歸紀念日前夕公

布新一屆政府的《施政匯報》特別有意義，不但體現出

梁振英施政為民的新理念，顯示新一屆特區政府在解決

本港積累已久的深層次問題上作出了努力，而且體現了

回歸16年來實踐「一國兩制」、「港人治港」、高度自治

的最新成績。《成報》也認為，「梁振英及其問責團隊

看來還是團結齊心、合作無間的，這是他們克服困難的

先決條件，如果事實真是這樣，相信最終可以克服萬

難，取得政績。希望新班子繼續保持旺盛幹勁，不斷總

結積累經驗，虛心聽取民意，認真檢討不足，不斷改進

工作」。

息社會紛爭揚帆起航

面對近年泛政治化的環境，輿論認為在慶回歸之餘，

也要清醒認識到香港的不足，《星島日報》的評論文章

指出，「回歸16周年，『一國兩制』得以繼續成功落

實，值得慶賀；然而，從客觀因素分析，香港競爭力在

全球排名中下跌，經濟自由度受到政府連番出招打擊，

經濟結構愈趨狹窄，香港正處於十字路口，未知何去

何從。目前香港的政治環境紛擾，『佔領中環』運動

如繼續發展下去，定會消耗社會精力，難以對焦經濟

議題；⋯⋯香港能否繼續向前行，能否製造經濟新增長

點，視乎社會是否團結；我們在反思香港定位的過程

中，既要安內，也要安外，『打掃乾淨屋子再請客』，

平息社會各種紛爭，並且盡快凝聚各界力量，集思廣

益，我們才可以揚帆起航」。

「民陣」日前公布，今年「七一」遊行較往年提早半

小時舉行，於下午2時半在維多利亞公園出發，目的地

改為中環遮打道行人專用區，遊行主題改為「人民自

主、立即普選、佔領中環、蓄勢待發」，作為爭取雙普

選的誓師大會。《新報》評論文章認為，「今年『七一』

『泛民』遊行之後，部分遊行人士很可能『提前佔中』。

究竟今年『七一』會有多少人自發參與『佔領中環』？

這批群龍無首的市民會以甚麼方式『佔領中環』？場面

會不會失控？有學者估計，只需2,000人便足以癱瘓整個

中環金融區。假如戴耀廷無法阻止支持者『提前』採取

行動，又如何能夠確保『和平佔中』？屆時警方將會強

行驅離、抬走甚至拘捕『佔中』人士，一旦雙方發生衝

突，隨時可能觸發大批支持者到場支援，換言之，一場

大規模『佔領中環』的抗爭行動，有可能在各方未有充

分準備情況下全面爆發。對大多數市民而言，出現這種

局面可不是一件好事」。

反對派遊行例報大數

《明報》有署名文章更批評「民陣」以往屢屢誇大遊

行人數的行為，「每年大遊行的人數都是『民陣』自說

自話，喜歡篤數話多少人就多少人，慶回歸活動即使成

功『搶客』，都不會降低『民陣』自吹自擂的遊行人數，

那又何須去搶客呢？過往負責『七一』遊行點算人數的

港大社會工作及社會行政學系教授葉兆輝，不滿『民陣』

公布遊行人數『不科學』、『亂講』，對『民陣』『心

淡』，為免吃力不討好，聲言不再為遊行人數做統計了。

今年沒有了葉教授的科學統計，『民陣』報稱的遊行人

數相信一定再創『新高』——50萬遊行人數應該少不

了！」

今日是香港回歸祖國16周年的喜慶日子，香港各界慶典委員

會舉辦形式各樣、豐富多彩的活動慶祝回歸。輿論認為，香港回

歸16年，「一國兩制」的實踐取得巨大的成功，香港在經濟發展、人權自由、法治民主等不同

方面，都取得有目共睹的佳績，市民都親身感受到回歸以來所取得的巨大成就，對香港未來更

加充滿信心，值得社會各界熱烈慶賀。對於今年反對派組織的「七一」遊行主題變成「佔領中

環預演」，輿論憂慮遊行的性質已經改變，由以往表達多元訴求變成違法「佔中」的綵排，遊行

可能會被激進團體所騎劫，挑動暴力衝擊殃及池魚，社會對此必須高度警惕。

回歸16年成就巨大值得慶賀 輿論憂「佔中預演」殃及池魚
文平理

為了鼓動「佔中」和「七一」

遊行，黎智英日前走上了商業

電台，宣布了自己所定下的

「50萬人遊行」目標。如何拼

湊這個數目，無非是幾個辦

法：第一、製造各種荒謬的藉

口，欺騙沒有社會經驗、衝動

的年輕人參加；第二、撒豆成

兵，把遊行的人數乘以3倍或4

倍；第三、倣傚台灣陳水扁，實

行悲情策略，欺騙輿論，施以苦

肉計，選舉的時候，自己向自己

身上開槍，扭轉落後的選舉形

勢。

黎智英走上了商業電台，說早

前寓所閘門遭破壞，有人又燒毀

他旗下報紙，是「細路仔玩

」，事件無聊，他更指事件與

其報章推動「七一」遊行有關云

云，並且乘機呼籲「市民應踴躍

參與遊行」。這宗刑事案件，正

在交由警方調查，未有結果，黎

智英卻急不及待，預先代表警方

破案，說這一連串事件與「七一」

遊行有關，並一轉話題，拉到了

「市民應踴躍參與遊行」，可見其

動機明顯，念念不忘為「七一」

遊行拼湊數目。

多次的「七一」遊行，學者統

計都說明「民陣」的數字有極多

的水分，足足誇大了幾倍。但幕

後老闆每次都為遊行人數定下

「目標」，作為代理人的黎智英不

可能不全力以赴，務求完成任

務。所以，黎智英不惜以苦肉計

的嫌疑，將近日的事件都與「七

一」遊行拉上關係，指控有人想

恐嚇《蘋果日報》，所以，要鼓

勵群眾「踴躍參與遊行」。

任何事情，如果過分造作，一

定露出馬腳。兩次的焚燒報紙事

件，手法完全雷同：一是作案的

兇手，完全沒有戴上口罩或面

罩，也沒有戴上鴨舌帽，以真面目示人，即

是說，犯罪信心爆棚，認為《蘋果日報》的

目擊者，一定認不出他們，一定忘記其容

貌，令到警方沒有辦法獲得線索破案；二是

他們只焚燒報紙，並不傷人，而是刻意地突

出事件的政治含義：有人要壓制新聞自由，

要威脅黎智英安全，達到政治煽動的效果；

三是焚燒報紙的時間相當密集，安排在「七

一」遊行「佔中」之前。但是，這種無聊舉

動並不能影響《蘋果日報》的發行，更不能

影響《蘋果日報》在手機傳播的版面。手機

版《蘋果日報》的接觸面，遠比平面印刷的

多得多。

所以，苦肉計的馬腳很容易暴露出來。調

查的方向，無非是四個：一是《蘋果日報》

的發行商工人都在現場，而且不止一人受到

了刀客威脅，一定認得刀客的面貌和身材特

徵，應該要向這些現場目擊者進行細緻的分

隔的盤問，盡量取得刀客面貌的繪圖，以及

穿 什麼服裝，駕駛逃走汽車的顏色、牌

號、型號；二是現場的液體燃料，從什麼地

方取得；三是賊車逃跑的路線圖，以及當時

高速公路的錄像，由於事件在半夜非繁忙時

間發生，馬路的汽車很少，應該不難追蹤到

汽車出發的地點；四是要調查案發地區的手

機通訊，半夜打電話的人極少，很容易調查

到。

假的真不了。任何弄虛作假的人，以為可

以瞞天過海，最後一定會真相大白。《蘋果

日報》虛假的新聞、用支票買回來的新聞，

實在太多。如果任何人企圖用支票製造焚燒

報紙「新聞」，也一定漏洞百出，成為破案的

線索。
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CEPA小組助落實梁
振
英
：6專業2014前北上

特首晤羅總理 冀促經貿合作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》（CEPA）

頒布10周年。行政長官梁振英昨日在網誌撰文，透露新成立的CEPA聯合工作小組，在上

月中舉行的首次工作會議中，同意進一步開放給予本港電影業、會計業、建築業、產業測

量及產業估價業、物業管理服務、醫療衛生服務等6個專業到內地有更多的發展機會：

「國家『十二五』規劃更為全面落實CEPA，充分利用廣東省『先行先試』政策，訂立目

標在2014年前，讓香港專業服務全面進入發展。」

CEPA
主體文件於2003
年7月1日正式

頒布，「過去10年，國家通過
CEPA，給予香港的專業服務業
不同程度的進一步開放，讓香港
專業人才享有更多機會到內地發
展」。梁振英表示，作為專業聯
盟主席，他一直關注CEPA在內
地具體落實的情況，特別是專業
服務業：「最近不時有人問：香
港和國家到底是甚麼關係？我認
為CEPA說明了一個重要方面。」

用盡CEPA助港拓經濟

他說，短短10年來，本港專
業服務界在內地高速發展，內
地成為本港以外的最大專業服
務市場，對幾個專業來說，內
地的營業額比本港更大：「落
實CEPA及其後每年簽署的補充
協議，不但令香港專業服務界
闖出一片新天地，香港其他的
主要產業包括金融業、工商業
及旅遊業等都同樣受惠，因此
用好用盡CEPA對香港的經濟發
展確實十分重要。」

港優惠多惹外國羨慕

「30多年前，內地的改革開
放剛拉開序幕，香港一些專業
人士就義務到內地工作，為國
家義務貢獻力量，內地因而認
識了香港市場化和社會化專業
服務的優勢。」梁振英說，10
年來，國家通過CEPA，給予本
港各種政策優惠，為本港專業
和其他行業提供難得的就業和
投資機會，不少國家銳意到中
國分一杯羹，對本港得到這些
優惠政策都羨慕不已：「今
天，內地是香港的專業和其他
服務業的最大海外市場。」

根據梁振英在競選政綱中提
出的主張，商務及經濟發展局
早前已與6個中央部委、7個廣
東省部門成立CEPA聯合工作小
組，並於上月18日舉行首次會
議，完善落實CEPA具體政策。
梁振英形容，CEPA聯合工作小
組將重點協助遇到較多障礙的
行業，解決在個別省市遇到
CEPA落實的困難。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司
司長曾俊華率領香港商界代表團訪問柬埔
寨及緬甸，並於前晚返港。他昨日在網誌
中指出，香港和兩國有很多互利共贏的合
作空間，如大米等農產品，道路、供電等
基建設施等，香港商人都有很大的開拓、
發揮空間。在訪問期間，緬甸有關部門亦
已同意和香港特區商討促進和保護投資的
雙邊協定，增加投資政策的穩定性和透明
度，相信在不久將來可以展開正式談判。
大家也計劃商討其他協議，包括避免雙重
徵稅等，並希望與柬埔寨有同樣的安排。

任內首度率商界出訪淘金

曾俊華昨日在網誌中表示，是次訪問柬
埔寨及緬甸，是自己第一次到柬埔寨和緬
甸，更是今屆政府去年上任以來，他首次

帶領商界代表團出訪海外，開拓商機。兩
國擁有豐富的土地和天然資源，而可能是
基於過去一段動盪的時期，兩國政府和商
界都非常珍惜現時相對穩定的政局，希望
加速國家的建設。

在6日的訪問行程內，他們走訪了金邊、
仰光和內比都3個城市，與兩國官員、商界
和當地的港商會面。曾俊華發現，香港和
兩國有很多互利共贏的合作空間，例如大
米。柬埔寨大米質素不俗，惟該國處理和
出口能力不足，泰國、越南米商往往以低
價購買柬埔寨大米，再運到泰國、越南加
工處理，以高價賣給香港等地。近年，香
港米價上漲了不少，倘香港商人可以協助
柬埔寨提高大米處理和出口能力，讓柬埔
寨大米直接輸出到香港和其他地區，相信
柬埔寨的米農和香港的米商都會有不錯的

利潤，同時也有助穩定香港的米價。
同時，兩國的道路、供電基建都比較落

後，如連接緬甸首都內比都和仰光的道
路、接駁仰光附近特別經濟區和貨運碼頭
的道路，比較顛簸，不能高速行車，影響
人流和貨流的效率，電力供應也非常緊
張，他們在訪問期間也遇上多次短暫停
電，在市中心以外的工廠區，情況更加嚴
重。他相信香港業界在協助兩國提高基礎
建設方面可以發揮的空間很大。有一位團
友更即席表示有興趣投資發電廠，為港商
的廠房和鄰近的地區供電。

土地勞工成本甚具競爭力

曾俊華續說，柬埔寨及緬甸有大量土地
和勞工、成本甚具競爭力，且工人較年
輕、可塑性高，是香港廠家擴大生產規模

的好選擇。據商貿團的成員之一、立法會
紡織及製衣界議員鍾國斌透露，一班來自
紡織業的港商正與緬甸方面洽談，購買數
百畝的土地設廠，反映了香港企業合作

「打江山」的模式很可能進入另一個層次。
在訪問期間，他們就該計劃與緬甸多名相
關官員商討，得到他們全力協助的承諾。

他又透露了是次訪問一段小插曲：柬埔
寨商業部部長Cham Prasidh是他認識多年
的好友，是次再見，對方特別給他2張珍
貴的照片：1張是他們10年前出席在非洲
贊比亞MC6召開預備會議時的合照；另1
張是在香港會展舉行MC6大會期間，2人
和世貿總幹事Pascal Lamy在談判時的照
片。「最終，我們成功爭取發達國家大幅
減免低度發展國家產品的關稅。他一直把
照片保存至今，令我非常感動。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

行政長官梁振英昨晨在禮賓府與
訪港的羅馬尼亞總理維克多．蓬
塔會面，交換雙方共同關心課題
的意見。

梁振英歡迎維克多．蓬塔訪港。
他表示，本港與羅馬尼亞一直保持
良好的雙邊貿易關係，期望兩地繼
續保持緊密聯繫，進一步促進經貿
合作和交流，並鼓勵羅馬尼亞的企
業利用香港作為中國與世界各地的

「超級連繫人」角色，開拓內地以
至亞洲其他地方的商機。■梁振英（右）與羅馬尼亞總理維克多．蓬塔會面。

■曾俊華與緬甸總統吳登盛和多名部長合照。 財爺網誌圖片■曾俊華（左五）及代表團與柬埔寨首相洪森（右五）合照。 財爺網誌照片

財爺：柬緬基建資源商機豐


